



INTERVENCIÓN DE RODOLFO ARES.

*Parlamento Vasco
Vitoria-Gasteiz, 05 de Octubre de 2007*

Prentsa
Bulegoa

Oficina
De Prensa

PLENO "Víctimas del Terrorismo".

Señorías:

Quiero que mis primeras palabras sean para saludar a las víctimas del terrorismo que hoy nos acompañan en esta Cámara, pero también a las que han decidido no estar hoy aquí.

Para todas ellas el respeto, el apoyo, el reconocimiento, el cariño y la solidaridad de los Socialistas Vascos.

Hoy es un día muy especial. Un día para que los representantes legítimos de la ciudadanía de Euskadi, nos dirijamos a las víctimas, y a través de ellas a toda la sociedad vasca.

Para decirles lo que cada cual proponemos para atender las justas reivindicaciones de las víctimas.

Para exponer nuestra posición y nuestras propuestas para afrontar el principal problema que tiene el país, que es el terrorismo.

Yo quiero hacerlo, yo quiero reclamar memoria, dignidad y justicia para las víctimas.

Yo quiero reafirmar, hoy aquí, el compromiso de los Socialistas Vascos para seguir trabajando sin descanso para acabar con el terrorismo y consolidar la Paz.

Y quiero decirle, una vez más, a ETA que nos podrá seguir haciendo daño, pero no conseguirá ninguno de sus objetivos. Que pierda toda esperanza.

Que sus miembros, quienes lo amparan y justifican, acabarán siendo detenidos y puestos a disposición de la Justicia para que respondan de sus fechorías y de sus actividades ilegales.

Hoy, también, tenemos que aprovechar este Pleno para entonar un '*lo siento*' colectivo, para pedir perdón por el olvido, por no haber sabido estar en todo momento al lado de las víctimas.

Y reconocer que ha habido mucha gente en Euskadi que no ha sabido estar a la altura de las circunstancias en lo que a las víctimas y el terrorismo se refiere.

Señorías, todos hoy en este Pleno deberíamos hacer autocrítica. Yo quiero hacerla porque muchas cosas se han hecho mal.

Algo hemos hecho mal cuando hoy es la primera vez que celebramos un Pleno monográfico sobre víctimas del terrorismo, después de tantos años de sufrimiento,



después de 27 años de existencia de este Parlamento, después de que cerca de 1.000 personas hayan sido asesinadas por el terrorismo.

Todos tenemos que hacer autocrítica. Aunque se me reconocerá que unos más que otros.

Porque se han cometido muchos errores, durante muchos años algunos han querido olvidar a las víctimas, han pretendido ocultarlas.

Muchos miraban y miran para otro lado cuando se producían asesinatos, como si no fuera con ellos.

Podría poner muchos ejemplos, pero voy a contar solo una vivencia personal que lo refleja.

A finales de los años 70 y principios de los 80, ETA asesinó a muchos policías, muchos guardias civiles y miembros del Ejército. Era muy doloroso, muy triste, era terrible comprobar como los funerales se celebraban casi en la clandestinidad en una Iglesia de Bilbao.

A los familiares, gente humilde en su mayoría, de pueblos de Extremadura, de Andalucía, de Castilla o de Galicia, los recibíamos en dependencias del entonces Gobierno Civil, acompañados por muy pocos políticos representantes de la sociedad vasca.

Se celebraba el funeral, solo con presencia de familiares, compañeros y pocos más, y rápidamente se trasladaba al asesinado a su lugar de origen.

Ningún homenaje, ningún reconocimiento, ningún apoyo.

Pero si había mucha incompreensión, muchos gritos de "Txakurak Kanpora" referido a la Policía y a la Guardia Civil.

Tuvieron que pasar muchos años para que los representantes de todos los partidos democráticos y de las Instituciones Vascas estuvieran presentes en estos funerales.

Tuvo que pasar mucho tiempo para que algunos dijeran que todos los asesinados eran "de los nuestros", eran "nuestra gente", "nuestros policías", "nuestros jueces" o "nuestros conciudadanos".

Después, las cosas fueron cambiando, lo reconocemos.

Fuimos capaces de salir a la calle, juntos todos los demócratas, en concentraciones, y en actos de apoyo a las víctimas del terrorismo.

Celebramos grandes manifestaciones de rechazo a ETA y de exigencia para que abandonara definitivamente la violencia.

Pero ETA nunca escuchó ni hizo caso al clamor de la ciudadanía vasca, siguió cometiendo atentados, amenazas, chantaje y extorsión.

ETA nos ha hecho mucho daño, nos lo puede seguir haciendo, pero hay que reconocer que está más aislada, más débil que nunca por la fortaleza del Estado de Derecho.

Deialdia

Comunicado



Y estamos seguros de que más pronto que tarde acabaremos con el terrorismo y conseguiremos, por fin, la Paz y la Libertad.

Por eso quiero hoy decirles aquí a las víctimas, que tengan la seguridad de que las vidas segadas por el terrorismo, el dolor sufrido, la angustia de la persecución, no quedarán impunes.

Las víctimas son la representación más noble de la lucha contra el fanatismo. Su recuerdo, su dignidad, su ejemplo y su trabajo son el mejor acicate para asegurar que acabaremos ganando la batalla por la Paz y la Libertad.

Y lo conseguiremos, porque tenemos la razón ética, moral y legal.

Los que usan o amparan la violencia no tienen ninguna razón para hacerlo y acabarán siendo detenidos y puestos a disposición de la Justicia para que paguen por sus crímenes.

Quiero dejar claro que yo no hablo en esta tribuna en nombre de las Víctimas. Hablo en nombre de los Socialistas Vascos.

Es verdad que hay muchas víctimas que fueron o son afiliadas a mi Partido o que simpatizan con nuestras posiciones.

Pero las víctimas han demostrado con creces que saben perfectamente representarse a sí mismas, bien individualmente o a través de sus asociaciones.

Nosotros no hablamos en nombre de las víctimas, pero las entendemos muy bien. Sabemos lo que es tener un compañero, un amigo asesinado.

Sabemos lo que significa estar amenazados por ETA.

Mucha gente en Euskadi, no puede comprender lo duro, lo difícil, lo terrible que es comunicar a un familiar la pérdida de un ser querido.

Desgraciadamente, algunos si lo sabemos.

Señorías:

Este Pleno se celebra en unas circunstancias políticas muy especiales, marcadas por el debate de Política General del pasado viernes y por las propuestas que en él nos hizo el Lehendakari.

Propuestas que han generado confrontación y discrepancias profundas entre los partidos políticos.

Preocupación y división en la sociedad vasca.

Propuestas que han generado la incomprensión y el alejamiento, una vez más, de las víctimas del Gobierno Vasco.



Los Socialistas entendemos la preocupación de las víctimas, su desconfianza, y hasta la rabia contenida de muchas de ellas que se han sentido defraudadas y agredidas.

Que han pensado que otra vez algunos quieren volver a las andadas. Cometer los mismos errores del pasado.

Allá cada cual con su responsabilidad !!!

Los Socialistas Vascos seguiremos defendiendo el diálogo, el entendimiento, el acuerdo y pactos transversales para construir el país, respetando la pluralidad, las reglas de juego y la legalidad.

Esperamos que este Pleno sirva para avanzar, para concretar el cumplimiento de los compromisos y acuerdos adquiridos con las víctimas.

Nos gustaría que también sirviera para mandar un mensaje unitario a ETA y decirle que pierda toda esperanza de conseguir ninguno de sus objetivos a través de la violencia.

Para decir, a la sociedad vasca y española, que todos juntos queremos derrotar a ETA y acabar con el terrorismo.

Porque, por mucho que algunos quieran hacer política como si ETA no existiera, ETA existe.

Y, en este país ertzainas, policías, guardias civiles, militares, empresarios, periodistas, jueces, políticos y muchos otros colectivos siguen siendo objetivo de la banda terrorista.

Son personas con cara y ojos. Muchos que no son nacionalistas, pero también algunos nacionalistas, a los que ETA tiene en el punto de mira por plantarles cara y oponerse a sus delirios totalitarios.

Ojalá podamos pronto decir que el terrorismo ha desaparecido.

Pero, incluso cuando desaparezca, la memoria nos servirá para recordar que ETA fue una organización criminal;

Que sus miembros fueron asesinos sin entrañas que quisieron imponernos a todos un proyecto político totalitario.

Que sus miembros no son jóvenes idealistas que se equivocan en los medios que emplean para defender sus posiciones. Son únicamente TERRORISTAS.

Los Socialistas Vascos, que hemos tenido que enterrar a tantos compañeros y amigos asesinados; que hemos tenido que acompañar el sufrimiento de tanta gente.

Que hemos sufrido y sufrimos atentados y amenazas; sabemos que esta batalla contra el fanatismo hay que ganarla para conseguir la Paz y consolidar la Libertad.

Y la vamos a ganar para, así, ofrecer a las víctimas el mejor homenaje que podemos hacerles: que no haya ni una sola víctima más.

Señorías,



Los Socialistas pensamos que el terrorismo es el principal PROBLEMA del País al que tenemos que enfrentarnos todos juntos, porque es el que nos impide vivir plenamente en libertad.

Todo lo demás son conflictos que existen, pero que pueden y tiene que resolverse a través del debate político y siguiendo las reglas de juego que nos hemos dado.

Pero hay que decir muy claramente que en Euskadi no hay un conflicto por el que los vascos nos matamos unos a otros. No, que nadie se equivoque.

Aquí es ETA la única que asesina. La única que atenta contra nuestra democracia, nuestras libertades y nuestras instituciones. Porque quiere acabar con ellas.

Y las víctimas representan también todo esto.

Las víctimas son las que han puesto y ponen rostro, dolor, sangre y lágrimas al intento totalitario de ETA de acabar con la Euskadi plural que hemos construido entre todos, en el seno de una España democrática.

Las víctimas lo han sido y lo son por representar la pluralidad del país y ser un obstáculo al proyecto político del nacionalismo totalitario.

Las víctimas son también las personas que ETA ha marcado para intentar atemorizar a toda la población y someter al país a sus dictados por medio del terror.

Las víctimas tienen derecho a entrar por la puerta principal de la política vasca, y no por la puerta de servicio.

Y deben ser tenidas en cuenta siempre para construir el futuro del país. Un país de ciudadanos libres. Un país construido entre todos y para todos.

Un país que no puede edificarse sobre el olvido colectivo.

Por eso es necesario un pacto de memoria democrática en Euskadi. Un pacto de memoria, dignidad y justicia con las víctimas.

Y este pacto hay que conseguirlo en este Parlamento. Y nosotros queremos que este Pleno ponga las bases para conseguirlo.

No queremos que este Pleno sirva para lavar conciencias, queremos acuerdos para combatir juntos a ETA.

Acuerdos para deslegitimar la ideología totalitaria que la sustenta.

Acuerdos para combatir las mentiras de ETA y su entorno.

Por eso, quiero reivindicar hoy aquí el llamamiento, lleno de grandeza, que nos hizo la viuda de un guardia civil asesinado por ETA, en el acto de homenaje a las "Víctimas del Terrorismo" que celebramos el pasado mes de abril, en Bilbao.

Que nos decía a todos: **"No se olviden de nosotros."**

Háganme el favor de recordar que aquí se derramó sangre inocente en su nombre.



Y no pueden permitir que esto pase a la Historia como si nada.

Nosotras ya hemos perdido, es imposible que nos devuelvan a nuestros seres queridos.

Pero se puede perder todavía algo más. No es como la vida de un ser humano, pero es muy importante: el honor y la dignidad de pertenecer a un pueblo como el suyo, el pueblo vasco.

No lo consientan".

Tenemos que hacer honor a ese llamamiento.

Digamos muy alto que ETA sólo son unos asesinos que atentan contra el Pueblo Vasco, contra su libertad, contra su autogobierno y contra sus Instituciones.

Reconozcamos que algo muy grave pasa en Euskadi, cuando hay gente que mira para otro lado en relación al terrorismo y las víctimas.

Reconozcamos que en nuestras calles sigue habiendo carteles, pintadas y dianas, amenazando y ofendiendo a las víctimas y la gente lo tolera.

Algo muy grave pasa cuando todavía en nuestra sociedad hay fanáticos que piensan que los problemas se resuelven con una pistola y no sufren el desprecio y el rechazo de toda la ciudadanía.

Por eso, ojalá más pronto que tarde se haga realidad lo que canta Joaquín Sabina: "Que ser valiente no salga tan caro y ser cobarde no valga la pena".

Algo más tendremos que hacer para sanar nuestra sociedad con medidas reales para defender y difundir valores éticos de pluralidad y convivencia.

Tenemos que motivar y movilizar a nuestra sociedad para el rechazo y la repulsa al terrorismo y de quienes lo amparan y justifican.

Señorías:

Nosotros en este Parlamento siempre hemos defendido el consenso.

Siempre hemos buscado diálogo y Acuerdos, porque pensamos que la mejor política contra el terrorismo y a favor de las víctimas es la que se hace con el máximo acuerdo.

También hoy queremos consenso, pero no un consenso blando, que oculte los problemas.

Queremos un consenso útil que sirva para avanzar, que garantice el cumplimiento de las resoluciones de la Ponencia de Víctimas.

Resoluciones que nos costó mucho alcanzar, y que los Socialistas, especialmente nos empeñamos en que se adoptaran por unanimidad.



Y yo quiero reconocer que algunas cosas se han cumplido y que otras están en marcha.

- Hoy mismo estamos cumpliendo un acuerdo de la Ponencia de Víctimas con la celebración de este Pleno.

- Se ha hecho un esfuerzo importante para estar en contacto con todas las Asociaciones de víctimas, en Euskadi y fuera de Euskadi.

- Se ha puesto en marcha una política de subvenciones y ayudas para atender a las necesidades de las víctimas y de sus asociaciones.

- Se han desarrollado campañas de sensibilización contra el terrorismo.

- Espero que pronto tengamos aquí la Ley de Solidaridad con las Víctimas. Una Ley muy importante que espero seamos capaces de consensuar.

- En algunos Ayuntamientos se han realizado homenajes públicos a las víctimas del terrorismo.

- Fue muy importante el homenaje institucional a las víctimas del pasado mes de abril en Bilbao.

- Está en marcha la instalación de un monolito de homenaje a las víctimas, que se instalará en la entrada de este Parlamento.

Pero quedan muchas cosas por hacer.

Y se nos tendrá que reconocer que desde Junio de 2003, en el que se adoptó el primer Dictamen de la Ponencia de Víctimas, ha pasado mucho tiempo.

Y alguna responsabilidad tendrá el Gobierno Vasco en el retraso del cumplimiento de muchos temas pendientes.

Es necesario criterios unitarios del Gobierno Vasco en relación con las Víctimas, no puede haber dos centros de decisión.

Como decía, quedan muchas cosas por hacer.

Y todo lo hecho tiene que ser un punto y seguido y no un punto y final.

Ya advierto, nosotros propondremos resoluciones fijando plazos al cumplimiento de los Acuerdos pendientes.

Porque pensamos que es urgente y necesario que se cumplan en su integridad y se desarrollen todos los Acuerdos sobre Víctimas adoptados en este Parlamento.

- Pensamos que es imprescindible poner en marcha programas de apoyo a las familias para detectar y prevenir, en su seno, desviaciones hacia la violencia totalitaria.



- Pensamos que se debe impulsar un Plan de choque de los centros escolares con las familias en la educación para la tolerancia y en valores éticos y democráticos.
- Pensamos que se debe implantar en las Universidades del País Vasco los estudios sobre Víctimas del Terrorismo.
- Queremos que EITB cumpla con el ejercicio de hacer pedagogía democrática y contra el terrorismo que el Parlamento le viene demandando.
- Liderar, desde la política y las Instituciones, el impulso del rechazo y la repulsa ciudadana hacia quienes apoyan la violencia.
- Y, sobre todo, es urgente la presentación por el Gobierno de un Plan conjunto interdepartamental para la educación en la Paz y en los valores democráticos.

Un verdadero Plan de Pedagogía democrática contra el terrorismo y su ideología totalitaria.

Un Plan basado fundamentalmente en la deslegitimación de la violencia terrorista en todos los ámbitos de la vida social: en el educativo, en el de los medios públicos de comunicación, en el entorno de las familias y en el entramado asociativo en general.

Un Plan de pedagogía democrática que, además de extirpar la violencia totalitaria de nuestras vidas, contribuya al rearme cívico, moral y democrático de nuestra sociedad.

Que es, dicho sea de paso, la gran asignatura pendiente que tenemos como país. Y de aprobarla con buena nota depende, en gran parte, nuestro futuro.

Este Pleno, pues, tiene que servir para avanzar al mismo tiempo en dos objetivos que son forzosamente complementarios.

En primer lugar, para avanzar con medidas prácticas en el reconocimiento ético, político y social que debemos a las víctimas.

Y, en segundo lugar, para combatir con todos los medios y poder, por fin, acabar definitivamente con ETA y avanzar, también, en la deslegitimación de ETA y para acabar definitivamente con el Terrorismo y consolidar la Paz y la Libertad.

Todos debemos recordar el manifiesto que se leyó en el Homenaje Institucional a las Víctimas, que celebramos en Bilbao.

Un manifiesto que recordaba, entre otras cosas, que los asesinatos y las amenazas del terrorismo se llevaron a cabo "**ilegítimamente en nombre del Pueblo Vasco**".

Tenemos que deslegitimar a ETA, para que nunca más el terrorismo pueda permitirse hablar impunemente en nombre del país y de la sociedad vasca.

Para que ETA no pueda capitalizar en su favor ni los silencios, ni las complicidades, ni las comprensiones o ambigüedades de nadie.

Deialdia

Comunicado



Tenemos que deslegitimar a ETA para que nadie, en el futuro, por defender unas ideas o militar en un determinado partido, se vea amenazado de muerte o bien obligado a ir con escolta por la calle.

Tenemos que colocar a ETA y a los terroristas frente a sus Víctimas.

No hay nada que deslegitime más al Terrorismo que la memoria de las víctimas inocentes.

Y no hay nada que deslegitime más al terrorista que el rostro de la víctima interrogándole por la sinrazón de sus actos, porque es ese momento, el supuesto activista se convierte en lo que realmente es: UN ASESINO PURO Y DURO.

Señorías:

Voy concluyendo. Decía al principio que iba a hablar en nombre de los Socialistas Vascos, no de las Víctimas. Pero quiero terminar mi intervención cediendo la palabra a un compañero al que los asesinos quisieron silenciar, pero cuya voz resuena todavía entre las paredes de esta Cámara:

“Hay que construir un país para todos, un país en Paz, en el que los sentimientos de identidad nacional o cultural no resulten ser categorías políticas, porque todos pueden expresar los suyos con libertad.

Un país en el que la única categoría política que confiere derechos y obligaciones sea la ciudadanía, que no distingue ni discrimina a nadie por razón de sexo, raza, religión, opiniones políticas, identidades nacionales o culturales, ni sentimientos”.

Un país construido desde el acuerdo y el entendimiento entre todos, defendiendo y respetando las reglas de juego y la legalidad.

Ésa es la Euskadi que quería Fernando Buesa.

Ése es el país que queremos los Socialistas Vascos. Nada más. Muchas gracias.